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                                                           ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 
 
 
 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 

 
Москва и Гавана обсудили вопросы взаимодействия. Состоялось 15-е 

заседание Межправительственной Российско-Кубинской комиссии по торгово-экономи-
ческому и научно техническому сотрудничеству. Нашу делегацию возглавлял заместитель 
Председателя правительства РФ, Председатель российской части Комиссии Дмитрий Рого-
зин, кубинскую — заместитель Председателя совета министров, Министр экономики и пла-
нирования Кубы, Председатель кубинской части Комиссии Рикардо Кабрисас Руис. Участ-
ники заседания обсудили все важные вопросы повестки дня в рамках десяти рабочих групп — от 
торгово-экономического взаимодействия до военно-технического сотрудничества. Были 
тщательно проанализированы проблемы и найдены их решения. Достигнута договорен-
ность начать работу по актуализации Программы социально-экономического развития Ку-
бы до 2030 г., включающей в себя развитие практически всех стратегических отраслей рес-
публики. Договорились также подготовить единый перечень проектов, находящихся на 
стадии реализации или проработки в целях их мониторинга, выявления проблемных вопро-
сов и выработки решений. Состоялась встреча Рикардо Кабрисаса с представителями рос-
сийского бизнеса.  В транспортной сфере партнеры согласовали крупный проект по модер-
низации железнодорожной инфраструктуры Кубы. Был оценен объем работ по строительст-
ву 1,1 тыс. км трех основных путей. Контракт, предусматривающий инвестиции с россий-
ской стороны в размере 1,8 млрд евро, договорились подписать в ближайшее время. Были 
обсуждены и другие крупные совместные проекты, в том числе в области энергетики, мир-
ного использования атомной энергии, в сферах сельского хозяйства, здравоохранения, а 
также сотрудничество в сфере информационных технологий и связи, науки, технологий, 
окружающей среды и космоса. По словами Д.Рогозина, российско-кубинский товарооборот 
в 2016 г. вырос на 82%, а в 2017 г. — на 61%. По итогам 2017 г. стороны рассчитывают 
выйти на уровень 400 млн евро.  Российский вице-премьер пригласил своего омолога посе-
тить Крым и предложил провести там одно из планируемых мероприятий. Заседание ко-
миссии традиционно прошло в атмосфере дружбы и взаимопонимания, что подтверждает 
настрой обоих государств на дальнейшее укрепление связей. 

 
Эквадор провел в России крупнейший гастрономический фести-

валь. В меню предложенного российской стороне ужина особое внимание было уделено 
блюдам, приготовленным из ракообразных, потому что эквадорские креветки, как считают 
специалисты, — одни из лучших в мире. На мероприятии присутствовали российские офи-
циальные лица и представители крупнейших сетей супермаркетов, импортеров и дистрибь-
юторов. На церемонии открытия гостей приветствовал посол Эквадора в России Хулио 
Сесар Прадо Эспиноса и пригласил всех попробовать удивительные эквадорские продукты. 
Дипломат высоко оценил работу как частных компаний, так и государственного сек-
тора, направленную на укрепление двусторонней торговли. Бананы из южноамери-
канского государства, как и цветы, занимают привилегированное место на россий-



 

 

 

108 

ском рынке, но в последние годы Кито стремится активнее продвигать на наш рынок 
креветки и другие морепродукты. 

 
Уругвай готовится увеличить поставки мяса в Россию. В этой южно-

американской стране внимательно изучают российский рынок продовольствия, в том числе 
потребности россиян в говядине, баранине и их производных. Уругвайские эксперты счи-
тают, что в настоящее время в России наблюдается рост потребления мяса, и к 2020 г. ей 
(вместе с Китаем) понадобится импортировать около 600 тыс. т мясных продуктов ежегод-
но. По словам министра иностранных дел Уругвая Родольфо Нина Новоа, производство 
мяса в его стране растет уже в течение последних 15 лет, что позволяет постоянно увеличи-
вать его экспорт. В беседе с журналистами газеты «República» министр напомнил о планах 
правительства президента Табаре Васкеса развивать и расширять рынки сбыта продоволь-
ствия в различные страны мира. Уругвай, обладающий плодородными землями, изобилием 
водных ресурсов и благоприятным для сельского хозяйства климатом, давно превратился в 
одного из ведущих на планете производителей экологически чистой аграрной, в том числе 
животноводческой продукции. По данным Национального института мяса на сегодняшний 
день Уругвай поставляет свои мясные продукты в 100 с лишним государств, что составляет 
четвертую часть от всего его экспорта.   

 
Россия и Бразилия развивают сотрудничество в атомной сфере.  Как 

сообщает электронный журнал «Безопасность ядерных технологий и окружающей среды», 
в Рио-де-Жанейро состоялась церемония подписания Меморандума о взаимопонимании 
между госкорпорацией «Росатом» и бразильскими компаниями «Eletrobras» и «Eletronu-
clear» (входит в «Eletrobras») по развитию сотрудничества в области мирного использова-
ния атомной энергии. С российской стороны документ подписал первый заместитель гене-
рального директора — директор блока по развитию и международному бизнесу Госкорпо-
рации «Росатом» Кирилл Комаров, с бразильской подписи подставили президент 
«Eletrobras» Уилсон Ферейра и президент «Eletronuclear» Леонам Сантос Гуимарайеш. 

Поставлена цель — развитие взаимовыгодных связей в области мирного использования 
атомной энергии, включая возможное сотрудничество в строительстве новых АЭС в Брази-
лии и поддержке жизненного цикла станций — их текущая работа, ремонт, вывод из экс-
плуатации. Другими направлениями взаимодействия могут быть обращение с ядерным топ-
ливом, продление эксплуатации существующих атомных электростанций, подготовка и 
обучение кадров, а также разработка программ по повышению информированности населе-
ния об атомных технологиях и их применении. «В последние годы развитие сотрудничества 
между Россией и Бразилией получило новый импульс: у нас реализуются проекты в сфере 
ядерно-топливного цикла, осуществляется взаимодействие в области ядерной медицины. 
Подписание меморандума — логичное продолжение двустороннего партнерства. Бразилия 
имеет передовой опыт использования ядерных технологий и серьезные планы по дальней-
шему развитию своей национальной атомной отрасли. В свою очередь «Росатом» распола-
гает уникальной экспертизой в сфере эксплуатации АЭС, занимает лидирующие позиции в 
мире в строительстве АЭС на базе референтной и безопасной технологии водо-водяных 
реакторов. Это закладывает прочную основу для взаимовыгодного сотрудничества 
между нашими странами», — отметил Кирилл Комаров. Меморандум предполагает 
создание рабочих групп для выработки конкретных совместных проектов, направлен-
ных на развитие двустороннего сотрудничества. 
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